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 Pendidikan merupakan salah satu hal penting yang ditekankan dalam 

agama Islam. Rasulullah SAW dalam salah satu Haditsnya menyatakan bahwa 

kewajiban menimba ilmu berlaku bagi seluruh umat Islam tanpa terkecuali. 

Ajaran tersebut kemudian mendorong lahirnya beberapa lembaga pendidikan 

sederhana di masa-masa awal kedatangan Islam yang menjadi sarana bagi para 

sahabat untuk menimba ilmu dari beliau. Seiring perkembangan zaman, lembaga 

pendidikan tersbut juga mengalami perkembangan yang disesuaikan dengan 

kebutuhan masyarakat saat itu. 

 

 Pada puncak kejayaannya, Islam telah melahirkan banyak penemuan 

penting di banyak disiplin keilmuan, salah satunya di bidang kedokteran. 

Bimaristan, atau yang dewasa ini diistilahkan dengan Rumah Sakit merupakan 

salah satu penemuan penting yang sampai saat ini tetap dirasakan manfaatnya 

oleh seluruh manusia di dunia. Berbeda dengan di awal berdirinya, pada puncak 

kejayaan peradabn Islam, selain sebagai tempat pelayanan kesehatan masyarakat, 

Bimaristan juga bertransformasi menjadi lembaga pendidikan kedokteran yang di 

dalamnya diajarkan teori sekaligus praktik ilmu-ilmu kedokteran. 

 

 Kitab Tarikh al-Bimarsitanat fi Al-Islam karangan Dr. Ahmad Isa 

merupakan salah satu kitab yang membahas Bimarsitan sejak awal berdirinya 

hingga masa puncak kejayaan Islam. Di dalam kitab tersebut dibahas sekilas 

tentang sejarah berdirinya serta manajemen dan pola pengobatan yang digunakan 

di bimarsitan secara umum. Selebihnya kitab tersebut lebih banyak menfokuskan 

pembahasannya pada beberapa bimaristan tertentu berikut sistem dan 

manajemennya, khususnya beberapa bimaristan terkemuka di masa-masa 

kejayaan Islam. 

 

 

 

 

 



xvii 
 

ABSTRACT 

Abd. Jalil AG. 2024. Eksistensi Bimaristan Sebagai Institusi Pendidikan Islam 

Dalam Kitab Tarikh al-Bimaristanat Fi al-Islam. Thesis of Islamic 

Religious Education Study Program (PAI) State Islamic Religion 

Institute (IAIN), Pamekasan. 

Supervisor I  : Mr. Prof. Dr. H. Zainuddin Syarif, M.Ag 

Supervisor II  : Mr. Prof. Dr. H. M. Asyari, M. Ag. 

 

Keywords : Islamic Education Institute, Bimaristan, Book of Tarikh Bimaristanat 

Fi Al-Islam 

 

Education is one of the important things in Islam. The Prophet 

Muhammad SAW. in one hadith said that the obligation to gain knowledge 

applies to all Muslims without exception. These teachings encouraged the birth of 

several simple educational institutions during the arrival of Islam which became a 

means for Sahabat to gain knowledge from him. As time goes, these educational 

institutions also got developed that are adapted to the needs of society at that time. 

At the peak of its glory, Islam gave birth to many important discoveries 

in many scientific disciplines, one of which was in the field of medicine. 

Bimaristan, or what is currently called the Hospital, is one of the important 

discoveries whose benefits are still felt by all people in the world. Different from 

when it was first established, at the peak of the glory of Islamic civilization, apart 

from being a place for public health services, Bimaristan was also transformed 

into a medical education institution where the theory and practice of medical 

sciences were taught. 

The Book of Tarikh al-Bimarsitanat fi Al-Islam written by Dr. Ahmad 

Isa is one of the books that discusses Bimarsitan from its inception until the peak 

of Islam's glory. The book briefly discusses the history of its founding as well as 

the management and treatment patterns used in Bimarsitan in general. The rest of 

the book focuses its discussion more on certain Bimaristans and their systems and 

management, especially several prominent Bimaristans during the glory days of 

Islam. 
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 مـلـخــص 
الإسلامية الدينية  التربية  دراسة  برنامج  الحكومي،    أ طروحة  الاسلامي  جاوى     المعهد  فمكاسان 

 .الشرقية المندوري

 جالحاالماجس تير ،  ،شاريف  دكتور زين الدينال س تاذ :  شرف ال ول الم 

 جالحا، الماجس تير ،  محمد أ شعاري   دكتورال س تاذ :   شرف الثان الم 

، البمارس تانات ، الكتاب " تاريخ  البمارس تانات    المؤسسات التعليمية الإسلامية:   الكلمات الدال 

 .فى الإسلام "

وقد ذكر رسول الله صلى  التعليم هو أ حد ال مور الهامة التي أ كد عليها الدين الإسلامي ،  

شجعت   ثم   ، اس تثناء  بلا  المسلمين  جميع  يشمل  العلم  فرض  أ ن  أ حاديثه  أ حد  في  وسلم  عليه  الله 

أ صبحت  هذه التعاليم على ولدة العديد من المؤسسات التعليمية البس يطة في صدر الإسلام والتي  

وس يلة ل صدقائه ليكتس بوا منه المعرفة ، ومع مرور الوقت، تشهد هذه المؤسسات التعليمية أ يضًا  

العديد   الإسلام  ولد  لقد   ، مجده  قمة  في   ، الوقت  ذلك  في  المجتمع  احتياجات  مع  تتكيف  تطورات 

 . من الاكتشافات المهمة في العديد من التخصصات العلمية، أ حدها في مجال الطب

يعد البيمارس تان أ و ما يسمى حالياً بالمستشفى أ حد الاكتشافات المهمة التي ل يزال يشعر  

في ذروة مجد الحضارة   بها جميع الناس في العالم حتى يومنا هذا ، يختلف عما تم تأ سيسه ل ول مرة 

لى مؤسسة  الإسلامية بصرف النظر عن كونه مكانًا لخدمات الصحة العامة كما تحولت البيمارس تان اإ

 .للتعليم الطبي حيث يتم تدريس نظرية وممارسة العلوم الطبية

التي   الكتب  أ حد  هو  عيسى  أ حمد  د.  تأ ليف  الإسلام  في  البيمارس تانات  تاريخ  كتاب 

تاريخ   يجاز  باإ الكتاب  ويناقش  الإسلام  مجد  ذروة  وحتى  بدايتها  منذ  البيمارس تان  عن  تتحدث 

باقي   ويركز   ، عام  بشكل  البيمارسيتان  في  المس تخدمة  والعلاج  الإدارة  أ نماط  وكذلك  تأ سيسها 

دارتها، خاصة العديد من البيمارس تانات   الكتاب مناقش ته أ كثر على بعض البيمارس تانات وأ نظمتها واإ

 . البارزة في عصور الإسلام

 

 


